

listischen Wahlsystems in allen Phasen des Wahlprozesses voll zur Wirkung zu bringen. Sie bezog in die Vorbereitung der Wahlen eine große Zahl von Bürgern ein. Annähernd hunderttausend Bürger nahmen als Mitglieder von Wahlkommissionen und Wahlkreis-kommissionen an der Leitung der Wahlen teil. Am Wahntag leiteten etwa 250000 Bürger als Mitglieder von Wahlvorständen den Ablauf der Wahlhandlung und die Feststellung der Ergebnisse präzise nach den Erfordernissen unseres demokratischen Wahlrechts. Mehrere hunderttausend Bürger setzten sich als Wahlhelfer ein. Diese Zahlen bestätigen, daß in der Deutschen Demokratischen Republik wahrhaft das Volk seine Wahlen selbst leitet.

Die Wahlkommission der Republik richtete ihre Tätigkeit darauf, durch die Rationalisierung der mit dem Prozeß der Wahlleitung verbundenen technisch-organisatorischen Aufgaben zur Verringerung des damit im Zusammenhang stehenden Arbeitsmaterials und Kostenaufwandes beizutragen. Erstmals wurden zur Unterstützung der Arbeit der Wahlkommission der Republik im größeren Umfang moderne Methoden der Organisation, wie Netzwerk und genaue Planung des zeitlichen Ablaufs angewandt.

Hervorzuheben ist auch, daß erstmalig im Zusammenhang mit der Ermittlung des Wahlergebnisses zur Volkskammer die Fernübertragung von Daten sowie die Arbeit mit elektronischen Datenverarbeitungsanlagen mit Erfolg angewendet werden konnten. Dadurch wurde der Aufwand an physischen Kräften vor allem im Ergebnisermittlungsprozeß wesentlich reduziert, und der Wahlkommission wurden schnell, sicher und exakt die erforderlichen Unterlagen für ihre Entscheidung bereitgestellt.

Die Tage und Wochen der Vorbereitung der Wahlen waren Tage und Wochen der politischen Diskussion und Aussprache zwischen Bürgern, Kandidaten und Abgeordneten. Sie waren auch eine Zeit des Aufschwungs, der Initiative und der demokratischen Mitarbeit der werktätigen Menschen unseres sozialistischen Staates.

Die Aktivität und die demokratische Mitarbeit der Werktätigen zeigte sich jedoch nicht allein im demokratischen System der Wahlleitung. In den Betrieben, landwirtschaftlichen Produktionsgenossenschaften und wissenschaftlichen Einrichtungen vollbrachten die Bürgerinnen und Bürger ausgezeichnete Leistungen im Wettbewerb zu Ehren des 50. Jahrestages der Großen Sozialistischen